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неделя в регионе / подробности

СОТРУДНИЧЕСТВО

Итогом работы делегации Свердлов-
ской области на ПМЭФ стали проекты, 
которые будут работать на социаль-
но-экономическое развитие региона. 
Например, партнерство областного 
правительства и ВТБ позволит внед-
рять современные финансовые техно-
логии в регион, развивать банковскую 
инфраструктуру, совместно оказывать 
поддержку импортозамещению и инно-
вационному развитию промышленных 
предприятий.

 «Свердловская область сегодня — дина-
мично развивающийся регион с активным 
предпринимательским сообществом. Поми-
мо традиционных металлургии и машино-
строения, здесь силен собственный строи-
тельный комплекс, торгово-розничные  
и транспортно-логистические компании. 
Уверен, что подписанное соглашение при-
даст новый импульс нашему сотрудничеству 
с правительством региона по поддержке  

Важные решения и новые проекты:  
итоги ПМЭФ для Среднего Урала

жителей и бизнеса», — отметил зампред 
правления ВТБ Денис Бортников.

«Мы реализуем обширную программу 
взаимодействия, вы участвуете в различных 
проектах, в том числе в нашей карте „Ура-
лочка“, благодаря которой многими продук-
тами вашего банка пользуются и пенсионе-
ры, и те, кто нуждается в банковской под-
держке. Сегодняшнее соглашение, уверен, 
придаст новый импульс к развитию и инве-
стиционного климата, и нашего взаимодей-
ствия, и развертывания ваших продуктов», — 
сказал губернатор Евгений Куйвашев.

Результатом взаимодействия с «Акрон 
холдингом» в сотрудничестве с Россий-
ским экологическим оператором станет 
создание центра переработки отходов 
электроники в Свердловской области. Важ-
ный инвестиционный проект — результат 
договоренности Евгения Куйвашева, ген-
директора предприятия-лидера по объе-
мам заготовки и переработки лома черных 
и цветных металлов в России и СНГ Павла 
Морозова и главы РЭО Дениса Буцаева. 

Количество отходов электроники еже-
годно растет. Появление центра позволит 
нарастить темпы переработки вторсырья 
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Сергей Демидов
такого типа, расширить использование  
в производственных процессах вторичных 
материальных ресурсов, извлекаемых  
из отслужившего электрического и элек-
тронного оборудования.

Создание «Школы 21» в Екатеринбурге —  
итог соглашения Свердловской области  
и крупнейшей банковской системы России. 
О создании флагманского образовательно-
го проекта договорились губернатор Евге-
ний Куйвашев и президент, председатель 
правления Сбербанка Герман Греф на по-
лях Петербургского международного эко-
номического форума. Каждый желающий 
старше 18 лет может бесплатно получить 
востребованную профессию и стать вос-
требованным IT-специалистом. Сегодня 
кампусы «Школы 21» работают в Москве, 
Казани, Новосибирске, Сургуте, Якутске, 
Великом Новгороде, Ярославле, Магасе  
и Белгороде, в них учатся более 5600 чело-
век. 100 процентов выпускников  успешно 
трудоустроены в крупнейших российских 
IT-компаниях и стартапах. В ближайшее 
время возможность получить специаль-
ность, ориентированную на актуальные 
потребности рынка, получат жители Сред-
него Урала. Важно отметить, что поступле-
ние не зависит от предыдущих знаний, 
опыта работы, умения программировать  
и наличия дипломов. 

Еще одно важное соглашение подписа-
но между правительством Свердловской 
области и АНО «Россия — страна возмож-
ностей». «Жители Среднего Урала прини-
мают активное участие в наших проектах. 
Достаточно сказать, что число участников 
конкурсов и олимпиад от региона  
за шесть лет составило более 719 тысяч че-
ловек. Более 320 тысяч школьников собрал 
конкурс „Большая перемена“. У студентов 
традиционно популярны олимпиада  
„Я — профессионал“ — почти 93 тысячи 
участников. Свердловская область госте-
приимно принимает у себя мероприятия 
платформы — окружные финалы конкурса 
„Лидеры России“, хакатоны проекта „Циф-
ровой прорыв. Сезон: Искусственный ин-
теллект“, полуфиналы и финалы проекта 
„Флагманы образования“, окружной полу-
финал конкурса „Это у нас семейное“», — 
подчеркнул первый заместитель генераль-
ного директора АНО «Россия — страна воз-
можностей» Алексей Агафонов. Фото: све.рф

ДЕНЬ РОССИИ

Уважаемые жители Свердловской области! Поздравляю вас с главным государствен-
ным праздником — Днем России!

12 июня мы отмечаем день рождения сильной, свободной, суверенной России — 
страны, которая гордится своей многовековой историей, своими героями и великими 
победами. Страны, уверенно идущей вперед к новым достижениям, новому качеству 
жизни людей.

Свердловская область всегда была и будет надежной опорой государства. Регион дер-
жит курс на динамичное развитие. Наши предприятия стабильно работают, осваивают 
передовые технологии и выпускают современную востребованную продукцию, поэтапно 
снижая зависимость от импорта. Только в прошлом году в нашем регионе открыто 32 но-
вых производства. Продолжается работа над мегапроектом «Сухой порт», созданием кам-
пуса УрФУ и экосистемы «Космос», ускоренной газификацией сельских территорий. Все 
эти проекты имеют огромное значение для дальнейшего социального-экономического 
развития региона. Мы поддерживаем науку, малый и средний бизнес, аграрный комплекс, 
создаем условия для роста инвестиций, повышения производительности труда, подго-
товки высококвалифицированных кадров для новой экономики.

В Свердловской области многое делается для того, чтобы каждый уралец чувствовал 
позитивные перемены, чтобы уже сегодня видел, как меняется жизнь вокруг, появляются 
новые возможности, открываются перспективы для дальнейшего роста и развития. Силь-
ные, благополучные, благоустроенные города и села — сильная и процветающая Россия.

Дорогие земляки! Желаю вам доброго здоровья, счастья, семейного тепла, благопо-
лучия, успехов во всех делах. С праздником! С Днем России!

 Евгений Куйвашев, губернатор



КРАТКО

#Рейтинг Свердловская область улучшила 
позиции в Национальном рейтинге состояния 
инвестиционного климата. Регион попал  
в 11-ю группу, включающую территории с ком-
фортными условиями для бизнеса. «Достигну-
тый Свердловской областью уровень говорит  
об эффективности выбранных инструментов 
по созданию благоприятного инвестиционного 
климата. Добиться этого мы смогли благодаря 
серьезной работе, инициированной губернато-
ром Евгением Куйвашевым. Нам удалось ско-
ординировать действия не только министерств  
и ведомств, но и ресурсоснабжающих органи-
заций. Это облегчает работу бизнес-структур, 
делает условия взаимодействия предприятий 
и органов власти понятными и прогнозиру-
емыми», — сказал заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин.

#Сельское хозяйство Финансовую поддержку 
на приобретение жилья для сотрудников 
получат 14 организаций АПК. «До конца июня 
мы заключим соглашения на предоставление 
субсидий, чтобы возместить часть затрат  
на строительство или приобретение жилья.  
Благодаря господдержке предприятия обеспе-
чат домами и квартирами для 18 специалистов 
сельского хозяйства. Субсидирование предпола-
гает компенсацию до 50 процентов от стоимости 
недвижимости для работодателей», — рассказа-
ла министр АПК и потребительского рынка Анна 
Кузнецова. Всего в 2024 году предприятия АПК 
потратили на эти цели 27,4 миллиона рублей, 
почти 14 из которых регион компенсирует. 

#Безопасность Дополнительно 19 современ-
ных пешеходных переходов появятся  
в муниципалитетах Среднего Урала.  
Из дорожного фонда области направлено  
66,5 миллиона рублей на оборудование совре-
менных «зебр» в Шале, Ивделе, Полдневой, 
Горном Щите, Пионерском, Арамиле, Большом 
Истоке и других населенных пунктах. Новые 
пешеходные переходы, помимо обязательной 
бело-желтой «зебры», оборудуют мигающими 
желтыми светофорами, дорожными знаками 
с внутренней подсветкой и светодиодной 
индикацией, на дорожном полотне появятся 
«лежачие полицейские». Кроме того, будут 
установлены ограждения, которые не позволят 
пешеходам выходить на проезжую часть  
в неположенном месте.

#Экспорт Свердловские бренды смогут 
попасть в каталог для байеров иностранных 
государств. «В проекте U’Fashion „зашито“ 
большое количество прикладных инструмен-
тов, эффект от которых уральские предприятия 
смогут ощутить и даже посчитать сразу же. 
Один из них — каталог российских дизайнеров, 
с которым будут работать приглашенные  
для сотрудничества в рамках UF LAB байеры 
из Китая, Объединенных Арабских Эмиратов, 
Казахстана, Белоруссии, Киргизии и других 
дружественных стран. Это те люди, которые 
напрямую влияют на „начинку“ торговых 
центров по всему миру», — сказал министр 
инвестиций и развития Вадим Третьяков.

#Здравоохранение Свердловский областной 
медколледж откроет в Качканаре филиал 
для подготовки фельдшеров и медсестер.  
В первый набор он примет 50 студентов:  
25 будущих медсестер и 25 фельдшеров.  
Филиал СОМК и общежитие для студентов- 
медиков разместятся на площадях Качканар-
ского горно-промышленного колледжа. Базой 
практики для учащихся станет центральная  
городская больница. «Наш филиал будет  
точкой притяжения талантливой молодежи  
и образовательной площадкой для подготов-
ки востребованных специалистов, развития 
добровольческого движения», — подчеркнула 
директор Свердловского областного медицин-
ского колледжа Ирина Левина.

В ОБЪЕКТИВЕ

 «Дочь своего отца» Татьяны Пинчук-Кисельниковой — вернисаж из цикла 
выставок в рамках Года семьи. Фото: Елена Ельцова

 Выставка по итогам VI Всероссийского конкурса 
авторских кукол открылась в «Доме Поклевских-
Козелл». Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге состоялся международный турнир 
по боям на голых кулаках. Фото: Елена Ельцова

 Заместитель министра иностранных дел России Александр Панкин вручил губернатору Евгению Куйвашеву нагрудный знак 
«За вклад в международное сотрудничество».  Фото: све.рф 

 «Урал Опера Балет» представляет двойную премьеру — «Графит»  
Антона Пимонова и «Птицы» Игоря Булыцына. Фото: Елена Ельцова
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#Форум В Екатеринбурге с 1 по 4 октября 
пройдет первая Международная строитель-
ная неделя. В рамках мероприятия состоятся 
выставка 100+ TechnoBuild и IV Международный 
строительный чемпионат. Все желающие смогут 
оценить уличную экспозицию и пройти тест-драйв 
техники для строительства и ЖКХ. Посетителям 
выставки предоставят около 30 тягачей,  
самосвалов, манипуляторов, коммунальной 
техники, экскаваторов, погрузчиков. Фото: Елена Ельцова

#Поддержка В конце мая 20 детей-сирот  
из Каменска-Уральского получили ключи  
от своих квартир, в течение июня в свое жилье 
переедут еще 53 человека. На покупку квартир 
Фонд жилищного строительства Свердловской 
области направил 288 миллионов рублей, в том 
числе 41 миллион из федерального бюджета. 
Также 100 детей-сирот из Нижнего Тагила  
и Кушвы получили сертификаты на приобрете-
ние жилья. Новая мера социальной поддержки 
начала действовать с 2024 года. 

#Событие Главное празднование Дня строите-
ля в этом году вновь пройдет в Историческом 
сквере Екатеринбурга. 10 августа хедлайнером 
гала-концерта станет группа «Дискотека  
Авария». Вход на площадку будет свободным.  
В прошлом году мероприятие переехало  
из парка Маяковского в центр уральской 
столицы и оказалось очень успешным. Праздник 
посетили около ста тысяч человек.  Фото: Елена Ельцова

#Рост В Свердловской области увеличились 
объемы индивидуального и загородного  
строительства. С января по май 2024-го  
по сравнению с аналогичным периодом прошло-
го года рост составил 35 процентов. Положитель-
ная динамика связана с действием программы 
сельской ипотеки и развитием социальной ин-
фраструктуры в небольших населенных пунктах. 
По поручению губернатора Евгения Куйвашева  
в сельских территориях идет активное строитель-
ство поликлиник, школ и детских садов. 

#Ремонт К концу 2024 года в Свердловской 
области построят и обновят 178,4 километра 
сетей водоотведения, тепло- и водоснаб-
жения. В Нижнем Тагиле, Ирбите, Качканаре 
и поселке Шаля необходимые работы уже 
завершены. До конца года реконструируют  
6,6 километра водопроводных сетей и отре-
монтируют свыше десяти километров тепловых 
сетей в Камышлове.  Фото: Елена Ельцова

СТРОИТЕЛЬСТВО
Екатерина Федорова

К новым высоткам:  
Свердловская область расширила 
возможности по развитию городов

В конце 2023 года министерство строи-
тельства и развития инфраструктуры 
региона получило право утверждать 
генеральные планы городов, входящих  
в Екатеринбургскую агломерацию.  
Решение было принято для того, чтобы 
муниципалитеты развивались в соот-
ветствии с единой концепцией.

До прошлого года муниципалитеты 
практически самостоятельно реша-
ли, как строиться и расширяться.  
В итоге развитие шло неравномер-

но, а проблемы решались частично. Новый 
принцип, как отмечают в Минстрое, позво-
лит перевести градостроительный сегмент 
на новый уровень. И благодаря единому 
подходу удастся улучшить ключевые точки 
роста городов — от появления новых инже-
нерных сетей до туристических объектов.

Первым результатом такой работы 
стал утвержденный генеральный план 

Сысертского городского округа. Совмест-
ными усилиями местных и региональных 
властей в документ вошел целый список 
направлений, которые позволят преобра-
зить территорию.

В течение ближайших двадцати лет 
здесь появятся производственные кла-
стеры и наземное метро, увеличится 
площадь земель для сельского хозяй-
ства, пройдет модернизация комму-
нальных сетей, откроется логистиче-
ский центр, который поможет дальней-
шему развитию проекта «Сухой порт», 
инициированного губернатором Евгени-
ем Куйвашевым. Кроме того, в генплан 
внесена перспектива строительства  
высокоскоростной магистрали Екате-
ринбург — Челябинск. 

Сысертский округ стал пилотной тер-
риторией, формирование генплана кото-
рой курировал Минстрой. В перспективе 
по единым требованиям будут составле-
ны аналогичные документы для Арамиль-
ского, Белоярского, Полевского городских 
округов, Верхнего Дуброво, Дегтярска, 
Первоуральска, Ревды и Среднеуральска.

« 
Мы активно 

развиваем 
произ-

водство 
строи-

тельных 
материалов  
и полностью 

обеспе-
чиваем 
строй-

комплекс 
региона»

Григорий Сурганов, 
и.о. министра 
строительства  

и развития 
инфраструктуры 
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Лилия Карпухина
Первый замдиректора департамента 
государственного жилищного  
и строительного надзора

• ЖИЛОЙ АПГРЕЙД
Системный подход к развитию горо-

дов и передача ответственности за эти 
процессы региональным властям в по-
следнее время становится мировым трен-
дом. По этому пути пошли и в российском 
правительстве. Например, на Среднем 
Урале (и в целом по стране) немало забро-
шенных земель, которые при грамотном 
подходе можно эффективно использовать. 
Но отсутствие необходимых законода-
тельных инструментов мешало начать эту 
работу. В начале июня глава правитель-
ства РФ Михаил Мишустин подписал  
постановление, согласно которому субъ-
екты получили право вовлекать в про-
грамму комплексного развития террито-
рий (КРТ) заброшенные земельные участ-
ки. Как отметил вице-премьер Марат  
Хуснуллин, регионы теперь могут объеди-
нить в одном лоте два земельных участка. 
Один из них — привлекательный для ин-
вестиций. Второй — нуждающийся в раз-
витии и улучшении жизни людей.  
«С новым подходом мы сможем обновить 
больше городских пространств», — пояс-
нил Марат Хуснуллин.

Для Свердловской области, которая в этом 
году вновь оказалась в числе лидеров по коли-
честву отданных голосов в голосовании за объ-
екты благоустройства, новая мера позволит 
ускорить развитие небольших городов. 

«Механизм комплексного развития тер-
риторий уже показал свою эффективность 
за два года его применения в Свердловской 

В конце марта в России вновь ввели 
мораторий на взыскание штрафов  
с застройщиков за срывы сроков 
сдачи домов и другие нарушения.  
Это уже третий подобный запрет 
с 2020 года. Объясняется принятие 
таких мер желанием властей под-
держать застройщиков в сложный 
экономический период. Повышает ли 
новый мораторий риски для дольщи-
ков? Объясняет первый заместитель 
директора департамента государ-
ственного жилищного и строитель-
ного надзора Лилия Карпухина.

— Дольщик независимо от эконо-
мической ситуации, в первую очередь, 
должен изучить ситуацию на рынке. 
До передачи денег застройщику необ-
ходимо проверить, занесена ли его 
проектная декларация в единый ре-
естр. Рынок строительства Свердлов-
ской области наполнен профессиона-
лами. Но исключения есть везде, поэ-
тому бдительность необходима. 

Несмотря на новый мораторий, 
дольщики защищены тем, что в стра-
не уже четвертый год действует си-
стема эскроу-счетов — специальных 
счетов в банке, которые открываются 
для расчетов между дольщиками и за-
стройщиком. Средства покупателей 
хранятся в банке-партнере, переда-
ются девелоперам только после ввода 
дома в эксплуатации. Поэтому опасе-
ния, что из-за моратория застройщи-
ки начнут задерживать сроки сдачи, 
не совсем оправданы. Ведь пока дом 
не сдан, деньги девелопер не получит. 

Также, несмотря на мораторий, 
сохраняется и механизм надзора — 
мы отслеживаем график строитель-
ства. Если он выходит за озвученные 
ранее рамки, мы выясняем причину 
задержки у застройщика. В Свердлов-
ской области работает комиссия, куда 
приглашаются представители строи-
тельных компаний, в которых воз-
никли сложности, идет обсуждение, 
предлагаются пути решения пробле-
мы.  Даже при действующем морато-
рии каждый дом все равно находится 
под контролем властей.

Конечно, несмотря на отработан-
ную практику, споры есть. И наш депар-
тамент занимается конфликтными си-
туациями, которые покупатель и за-
стройщик самостоятельно урегулиро-
вать не могут. Но от общего объема  
поступивших к нам жалоб (а это около 
32 тысяч заявлений) по долевому строи-
тельству количество обращений состав-
ляет всего один-два процента. Напри-
мер, в этом году мы участвовали в 30 су-
дебных делах. Поясню, что департамент 
всегда работает в пользу дольщиков. Мы 
сами готовим исковое заявление и пред-
ставляем интересы граждан в суде. Поэ-
тому, если у вас возникла сложная ситу-
ация, вы не смогли в процессе приемки 
квартиры урегулировать с застройщи-
ком ваши отношения, всегда можно 
обратиться в наш департамент. 

Строительство —  важный сегмент экономики, поскольку обеспечивает стабильный
спрос на материалы и оборудование, стимулирует развитие производств. Фото: Елена Ельцова

области. Мы видим полное отсутствие про-
блем. Программа является одним из ин-
струментов национального проекта „Жилье 
и городская среда“. Среди ее задач — увели-
чение объемов жилого строительства и со-
кращение аварийного жилого фонда. Глав-
ная идея закона о КРТ — улучшать условия 
жизни людей, расселять физически и мо-
рально устаревшие дома. Застройщики уже 
обеспечили новыми квадратными метрами 
жителей 50 домов, более двух тысяч человек 
смогли переехать в квартиры современного 
стандарта. Мы видим, что эта программа 
очень помогает гражданам. На сегодняш-
ний день в регионе запущено 19 проектов 
КРТ. Общая площадь вовлеченных в этот 
механизм земель — почти 25 гектаров.  
В 2024 году мы планируем завершить шесть 
проектов. Благодаря чему нам удастся рас-
селить еще 55 тысяч квадратных метров 
аварийного и ветхого жилья. Для каждой 
территории, включенной в КРТ, создан ма-
стер-план, учитывающий количество пар-
ковочных мест, мест в детских садах и шко-
лах», — пояснил исполняющий обязанности 
министра строительства и развития инфра-
структуры Григорий Сурганов.

• ЕЩЕ БОЛЬШЕ МЕТРОВ
Расширение возможностей региона  

по апгрейду городов должно привести не 
только к увеличению количества комфорт-
ных красивых пространств, но и к появле-
нию большего числа построенных домов. 
Учитывая, что с начала года в Свердловской 
области введено уже свыше 1,3 миллиона ква-
дратных метров (а это на треть больше, чем  
в прошлом году), в регионе может быть вновь 
установлен рекорд. Напомним, что количе-
ство построенного жилья на Среднем Урале 
стабильно растет уже четвертый год. 

Строительный бум в области начался  
в 2021 году, когда объемы превысили по-
казатели предыдущего года в полтора 
раза и достигли 2,9 миллиона квадратных 
метров.  По итогам 2023 года регион прео-
долел планку в 3,2 миллиона.

Как отметил губернатор Евгений Куй-
вашев, строительный сегмент — очень важ-
ное направление экономики, поскольку 
обеспечивает серьезный и  стабильный 
спрос на различные материалы и оборудо-
вание, стимулирует развитие производств. 
На сегодняшний день Свердловская об-
ласть практически полностью закрывает 
потребность в необходимых строительных 
ресурсах, а там, где возникает дефицит, — 
открывает новые предприятия.

Так, например, в Сысерти благодаря ак-
тивному участию Минстроя развивается 
кластер производства стройматериалов.  
В индустриальном парке «Габиевский» уже 
работают две компании по выпуску извести 
и цемента, а в течение 2024 года здесь от-
кроется еще и завод по выпуску газобетон-
ных блоков. В итоге в округе будет собствен-
ный эффективный, безотходный производ-
ственный цикл. Фото: Елена Ельцова

«Каждый строящийся  
дом находится  
под контролем властей»

« 
Мы наблю-

даем 
активный 

рост 
объемов 

загородного 
строи-

тельства  
и частных 

домов»
Григорий Сурганов, 

и.о. министра 
строительства  

и развития 
инфраструктуры 

1,3  
млн м2 

жилья введено  
в Свердловской 
области с января 

по май

55 000 м2 

аварийного  
и ветхого жилья 
будет расселено 

благодаря 
проектам КРТ 



три в одном / только полезная информация

Кирилл Фетисов
ПЕРСПЕКТИВЫ

Средний Урал удивил «Россию» проектами будущего

Свердловская область представила на 
ВДНХ в рамках Дней регионального 
развития Уральско-Сибирского 
макрорегиона перспективы развития 
в сфере логистики и транспорта, 
туризма и молодежной политики. 

Губернатор Евгений Куйвашев предста-
вил мегапроект «Сухой порт» на вы-
ставке «Россия» в Москве. Глава регио-
на подчеркнул, что на Среднем Урале 

уже успешно функционируют грузовые 
терминалы особой экономической зоны 

«Титановая долина», аэропорта Кольцово 
и другие, а также строятся логистические 
центры ритейлеров.

Кроме того, губернатор сообщил,  
что введена в эксплуатацию первая очередь 
транспортно-логистического центра 
«Уральский», который специализируется  
на обработке всех видов контейнерных гру-
зов, прибывающих в Екатеринбург. Также 
он подчеркнул, что ведется работа над соз-
данием самого большого в регионе ТЛЦ — 
«Екатеринбург». В ближайших планах,  
по словам Евгения Куйвашева,  создание 
меридионального транспортного коридора 
(МТК) «Екатеринбург — арктические  
порты Ямала» с выходом к Северному  
морскому пути. 

Помимо «Сухого порта», на выставке 
«Россия» Свердловская область предста-
вила передовые проекты в сфере развития 
туризма, инфраструктуры и молодежной 
политики. Это произошло в рамках фору-
ма «Пространство будущего». Исполни-
тельный директор «Титановой долины» 
Станислав Дорофеев презентовал концеп-
цию увеличения площади особой эконо-
мической зоны за счет третьей и четвер-
той очередей. По его словам, на текущий 
момент резидентами ОЭЗ являются  
24 компании, которые создали свыше двух 
тысяч рабочих мест. А к концу 2034 года на 
предприятиях будут трудиться уже более 
восьми тысяч человек. Согласно прогно-
зам, объем инвестиций составит около  
120 миллиардов рублей.  Фото: све.рф

КРАТКО

#Праздник В День России, 12 июня в 14:00 
горожане и гости Екатеринбурга приняли 
участие в юбилейной десятой акции «Хором 
славим Россию и город!» Сводный хор из 
тысячи исполнителей, музыкантов и акробатов 
выстроился в Историческом сквере на ступенях, 
ведущих к памятнику основателям уральской 
столицы, чтобы вместе спеть популярные  
и любимые с детства песни. Каждый желающий 
смог подключиться к огромному хору под откры-
тым небом и подпевать. Для удобства зрителей 
слова песен транслировались на больших 
экранах, а самые активные участники получили 
буклеты с текстами. Фото: Елена Ельцова

#Соучастие Свердловская область признана 
лучшей в развитии донорства крови и костного 
мозга. Сотрудники Областной станции  
переливания крови получили высокую оценку  
на X Всероссийской премии «СоУчастие»,  
победив в номинации «Люди, несущие свет»  
и став лауреатами в номинации «Корпоративное 
партнерство в поддержку донорства».  
«Это не просто общественная награда, призван-
ная подчеркнуть вклад участников института 
донорства в сохранение жизни и здоровья 
граждан, но и возможность учиться у лучших. 
Свердловская область — одна из лидеров  
в стране по количеству доноров. Их в регионе 
проживает 35 тысяч человек», — отметил врио 
главного врача Областной станции переливания 
крови Максим Соловей.

#Награды Названы лучшие социальные 
работники Свердловской области по итогам 
конкурса «Профессионал-2024». «Год от года 
система органов социальной защиты населе-
ния Свердловской области крепнет и развивает-
ся. Сегодня появились новые научные разра-
ботки и технологии, качественно иной уровень 
информированности, новое оборудование.  
Но стержнем социальной работы были, есть  
и будут люди, для которых отзывчивость, состра-
дание, доброта, внимание к тем, кто оказался  
в трудной ситуации, — неотъемлемые качества», —  
сказал на церемонии награждения министр 
социальной политики Андрей Злоказов. 

#Сельское хозяйство Свердловские аграрии 
могут получить до 90 процентов компенсации 
за обучение сотрудников редким професси-
ям. «Мы расширили перечень направлений 
поддержки на подготовку и переподготовку 
специалистов. Министерство готово возместить  
до 30 тысяч рублей за каждого обученного 
сотрудника предприятия АПК . В областном 
бюджете в 2024 году на эти цели предусмотре-
но 900 тысяч рублей», — рассказала министр 
АПК и потребительского рынка Анна Кузнецова. 
Сельхозпредприятия смогут получить компенса-
цию затрат на образование работников  
по специальностям тракторист-машинист,  
животновод, оператор машинного доения, 
слесарь сельхозмашин и оборудования.

« 
Мы готовы  

к амби- 
циозным мега-

проектам, 
которые 
требуют 

новых подхо-
дов в развитии 
транспортной 

инфра-
структуры»
Евгений Куйвашев, 

губернатор

«Необходимо принять меры по укреплению 
доходной базы бюджета»

Сергей Демидов
ЗАКОНЫ

Депутаты Законодательного собрания 
Свердловской области поддержали 
изменения в Налоговый и Бюджетный 
кодексы, предложенные правительством 
РФ. Свердловские экономисты оценили 
позитивные моменты предлагаемых 
нововведений.

Министерство финансов Российской 
Федерации подготовило поправки  
в ряд законов, предложив поменять 
ставки и систему по НДФЛ, налогу 

на прибыль компаний, налогу при упро-
щенной системе налогообложения (УСН), 
налогу на добычу полезных ископаемых 
(НДПИ) и другие нововведения. Росту ста-

вок в каждом случае сопутствуют меры 
поддержки.

В чем состояла необходимость кор-
ректировок, объяснил доктор экономиче-
ских наук, директор института стратеги-
ческого планирования и финансового 
анализа УрГЭУ Максим Марамыгин: «Мы 
живем в такое время, когда необходимо 
применять меры по укреплению доход-
ной базы бюджета. Поэтому предприня-
ты действия, чтобы налоговыми метода-
ми увеличить доходную часть бюджета. 
Заметьте, не эмиссией, чтобы инфляция 
скакала, и трясло население, а цивилизо-
ванным методом». Эксперт подчеркнул, 
что эти изменения коснутся далеко не 
всех жителей страны. «Максимум речь 
идет о десяти процентах граждан, и льви-
ная доля этих людей живет в Москве. Уро-
вень заработных плат в регионах, мягко 
скажем, ниже, чем в столице. А коснется 
это именно тех, кто много получает». 

По мнению директора института эко-
номики УрО РАН Юлии Лавриковой, пред-
лагаемые корректировки позволяют со-
блюсти баланс между интересами госу-
дарства, бизнеса и населения:  «Измене-
ния назревали давно. Последние 25 лет  
в Налоговом кодексе ничего не менялось. 
Те 2,6 триллиона рублей, которые Мин-
фин ожидает получить от налоговых из-
менений, необходимы бюджету, чтобы 
решить вопросы социально незащищен-
ных слоев населения, обеспечить рост 
показателей. Кроме того, даже после вне-
сения изменений подоходный налог и на-
логи на прибыль предприятий в нашей 
стране будут меньше, чем во многих раз-
витых странах, с которыми у нас схожая  
по структуре экономика». Фото: Елена Ельцова

2,6  
трлн рублей

поступят  
в бюджет РФ  
в результате 
изменений  

в налоговой 
системе 

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 июня 2024 года составил   
106 067,5 млн рублей.



« 
История 

мото-
движения  

у нас,  
на Урале, 

насчи-
тывает  

уже больше 
ста лет»

Евгений Куйвашев, 
губернатор
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80 000   
человек 

приняли участие  
в фестивале 
отокультуры 
«Движение»

В ГОРОДАХ

#Первоуральск Город впервые примет  
участие в проекте по благоустройству сельских 
территорий. По условиям программы «Форми-
рование современной городской среды  
на территории Свердловской области» муници-
палитет может получить субсидию на создание 
мест отдыха. По предложениям жителей сформи-
рован список из четырех территорий, где требуется 
благоустройство: поселки Билимбай, Прогресс, 
Кузино и село Новоалексеевское. Пространство, 
которое наберет  наибольшее количество 
голосов и пройдет региональный отбор, получит 
поддержку из областного и федерального бюджетов.

#Каменск-Уральский Более двадцати молодых 
специалистов воспользовались соцвыплатами 
для покупки жилья. Среди них семь врачей,  
три воспитателя детского сада, педагог-психолог 
и музыкальный руководитель дошкольного 
учреждения, 11 школьных учителей и один 
хореограф муниципальной спортивной  
школы. Недавно обладательницей документа  
на жилищную выплату стала логопед детского 
сада Ирина Остроухова. Местный бюджет опла-
тит молодому специалисту 30 процентов рас-
четной стоимости  жилья, сумма выплат составит 
611 тысяч рублей. Меры социальной поддержки 
педагогов, живущих в малых городах, действуют 
на Среднем Урале не первый год. С 2018 года 
субсидиями на покупку жилья воспользовались 
более двух сотен молодых специалистов.

#Верхняя Пышма Новую школу в поселке 
Кедровое сдадут к 1 сентября. Трехэтажное 
здание  рассчитано на 550 учеников. На объекте 
уже начался монтаж оборудования, завозится 
мебель,  благоустраивается территория. Кроме 
школы в городском округе Верхняя Пышма 
строится  пятиэтажный терапевтический корпус 
центральной городской больницы. Ввод в эксплуа-
тацию уникального по своим масштабам и оснаще-
нию медучреждения намечен на 2026 год. 

#Среднеуральск Проезд для тяжелого 
транспорта по дамбе плотины Среднеураль-
ской ГРЭС ограничен, объезд для грузовиков 
будет организован по новой дороге Сагра —  
Аять. Легковые автомобили, спецтехника  
и машины экстренных служб могут беспрепят-
ственно проезжать привычным путем. Такая 
схема позволяет сохранить дамбу энергообъекта 
от преждевременного разрушения. Плотина, 
построенная в 1948 году, не рассчитана на интен-
сивное движение тяжелой техники, количество 
которой увеличилось до 100 большегрузов  
в сутки. Ввод в эксплуатацию дороги Сагра —  
Аять намечен на ноябрь 2024 года, но строители 
намерены сдать объект уже в октябре. 

#Нижний Тагил Спектакль театра кукол  
получил награду на III межрегиональном 
фестивале-конкурсе «Сибирь. Terra magica». 
Дипломом «Лучшая актриса» за роль Ульки  
в спектакле «Как поймать тишину» жюри награ-
дило Диану Декунову. Тагильчане вошли в число 
11 финалистов масштабного фестиваля театров 
Урала, Сибири и Дальнего Востока. Спектакль, 
представленный на конкурс, создали режиссер 
Екатерина Ложкина-Белевич, художник Наталья 
Бакулева, художник по свету Ксения Козлова  
и композитор Евгений Серзин. История, созданная 
по мотивам книги Евгении Чернышовой, расска-
зывает о дошкольнице Ульке.

#Асбест Завершено строительство  
газопровода до поселка Ново-Окунево.  
Голубое топливо будет использоваться для 
отопления 160 индивидуальных жилых домов. 
Создание газопровода протяженностью  
4,2 километра велось с 2022 года. Всего же  
с 2021 года в Свердловской области построено 
более 1859 километров газовых сетей. Инве-
стиции на строительство газопроводов в рамках 
социальной газификации Свердловской области 
составили более 11,86 миллиарда рублей.

Екатерина Федорова
СОБЫТИЕ

В Екатеринбурге и Верхней Пышме 
прошел первый на Урале масштабный 
фестиваль мотокультуры, музыки  
и спорта «Движение».

Событие приурочено к 90-летию Сверд-
ловской области. «История мотодви-
жения у нас, на Урале, насчитывает 
уже больше ста лет. Наши легендар-

ные мотоциклы „Урал“ с успехом выпуска-
ются и сегодня. Каждый год любителей мо-
токультуры становится все больше и боль-
ше. Я искренне рад, что движение объеди-
няет тысячи людей. Этот фестиваль при-
зван продвигать наш регион, мотокульту-
ру, для подрастающего поколения — лю-
бовь к технике», — сказал на открытии гу-
бернатор Евгений Куйвашев. 

Участников и гостей фестиваля привет-
ствовали глава Екатеринбурга Алексей Ор-
лов, директор Фонда святой Екатерины 
Александр Андреев, сопредседатель оргко-
митета фестиваля, председатель «Федера-
ции свободных байкеров» Владимир Каш-
кин и исполнительный директор Музейного 
комплекса в Верхней Пышме Елена Филато-
ва. После церемонии открытия Евгений Куй-
вашев дал старт мотопробегу до Екатерин-
бурга. Затем в инфоцентре «Движения» го-
стям подарили именные джерси — такие же, 
как у маршалов-мотоциклистов, которые со-
провождали мотопарад, и карту «Екатерин-
бург с высоты птичьего полета», выпущен-
ную специально для фестиваля.

Главная особенность «Движения» — в  его  
мультиформатности. Помимо масштабно-
го мотопробега от Верхней Пышмы до цен-
тра Екатеринбурга и мотошоу, программа 
включала активности для самых разных 
гостей. На улице Вайнера состоялся   шах-
матный турнир для горожан Blues and 
Chess. Заслуженный мастер спорта России, 
гроссмейстер Сергей Карякин провел сеанс 
одновременной игры с Евгением  Куйва-
шевым, Алексеем Орловым, основателем 
компании «Сима-Ленд» Андреем Сима-
новским и юными шахматистами. На Пло-
тинке прошли мастер-классы по приготов-
лению уральских блюд. 

В центре уральской столицы построили 
трассу для эндуро международного уровня. 
Спортсмены показали свое мастерство 
езды по бездорожью на специально подго-
товленном участке с бревнами, камнями, 
валунами и другими препятствиями. Про-
славленный мотогонщик, самый титуло-
ванный фристайл мотокросс райдер России 
Алексей Колесников — первый в стране че-
ловек, который сделал сальто на багги, — 
продемонстрировал этот трюк на Урале.

В Музее архитектуры и дизайна работа-
ла экспозиция кастом-байков «Железное 
Дело». Евгений Куйвашев сел за руль мото-
цикла под названием Broo. Создатели назы-
вают аппарат «хот-родом в мире мотоци-
клов» (Hot rod — автомобиль с серьезными 
модификациями, рассчитанными на дости-
жение максимально возможной скорости).  
В его сердце — двигатель и коробка передач  
от Harley Davidson, остальное создано специ-
алистами мастерской LBM. На выставке 
были представлены десятки работ уральских 
кастомайзеров, которые предлагают новые 
решения и сохраняют традиции работы  
с металлом, и лучших отечественных  
мастерских, действующих чемпионов  
мира Zillers motorcycles и новых чемпи- 
онов России Bratukhin Custom.

«Движение» объединило сореванова-
ния по сдаче ГТО среди семейных команд, 
приуроченные к Году семьи в 2024 году,  
водное шоу, кино- и литературный фести-
вали. Всего было оборудовано 30 площадок. 
Одна из самых необычных — музыкальная 
сцена в Музейном комплексе в Верхней 
Пышме на самом большом в мире самосва-
ле — БЕЛАЗ-75710.

Организаторы позаботились и о дос- 
тупности площадок для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. Для них 
были созданы удобные фан-зоны, адапти-
рованные экскурсии и даже пластический 
перевод песен участников музыкальной 
сцены. Фото: Елена Ельцова

Свердловская область на два дня стала главным 
моторегионом России
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КРУПНЫЙ ПЛАН

«Поезд здоровья» привез юных уральцев на Черноморское побережье. Первая группа детей уже отдыхает в Анапе. Проект «Поезд здоровья» реализуется в Свердловской области 
при поддержке губернатора Евгения Куйвашева уже более десяти лет. За это время на Черном море побывали более 23 тысяч детей. «И путевки, и проезд железнодорожным 
транспортом предоставляются бесплатно. Мы создали все условия для безопасного и комфортного отдыха детей. Во время путешествия дети получают четырехразовое питание, 
меню и порядок предоставления горячего питания в дороге согласованы с Роспотребнадзором. В пути ребят сопровождают педагоги и медицинские работники. По уже имеющейся 
традиции для родителей создан Telegram-канал, где они могут в онлайн-режиме узнавать, как проходит оздоровление детей, чем они заняты в течение трех недель отдыха», — 
рассказал министр образования и молодежной политики Юрий Биктуганов.
В этом году в детском лагере «Жемчужина России» на берегу Черного моря отдохнет рекордное количество ребят — более 4,5 тысячи. За время каникул в Анапу  
из Екатеринбурга отправятся восемь «Поездов здоровья». В первой смене — 630 школьников: победители и призеры профильных олимпиад, конкурсов и фестивалей, дети, 
находящиеся в трудной жизненной ситуации. Кроме того, около тысячи юных свердловчан за счет бюджета проведут летние смены в легендарных детских центрах «Артек», 
«Океан», «Смена», «Орленок» и «Алые паруса». Фото: све.рф
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В ста километрах юго-западнее Екатеринбурга, на границе трех 
предгорий и горной полосы, в нижнем течении реки Серги распо-
ложился природный парк «Оленьи Ручьи». На 127 квадратных ки-
лометрах уральской горной тайги и Красноуфимской лесостепи, 
между городом Нижние Серги и поселком Аракаево, можно увидеть 
причудливые ландшафты и достопримечательности, памятники 
природы и историко-культурные объекты. С севера на юг пройти 
«Оленьи ручьи» можно пройти пешком за два дня, с запада на вос-
ток — за несколько часов. 

Названия природных и рукотворных объектов, которыми 
можно любоваться, оказавшись в парке, придумали то ли ураль-
ские сказители, то ли романтичные ученые: Дыроватый Камень 
или Пьющая Лошадь, Митькины озера и Капитанский мостик, 
тропа Роберта Поста и Ангел единой надежды, Писаница и Фила-
ретов Камень. 

Здесь клены, вязы и липы соседствуют с елью и пихтой,  в до-
лине Серги сохранились островки реликтовых степей. Живут  
в «Оленьих Ручьях» лоси, кабаны, косули. Бобры, которые сто лет 
назад были уничтожены, в конце 70-х годов прошлого века верну-
лись и возводят внушительные плотины вдоль берегов. 

Администрация парка расположена в поселке Бажуково.  
Из Екатеринбурга  в «Оленьи ручьи» можно попасть по железной 
дороге или на автобусе. На летний туристический сезон — с мая по 
октябрь — Свердловская железная дорога запускает для любите-
лей природы туристический рельсовый автобус «Орлан». Он кур-
сирует в режиме экспресса по выходным и праздничным дням до 
27 октября. Поезд по маршруту «Екатеринбург — Михайловский 
завод»  отправляется из уральской столицы в 8:12. Вернуться до-
мой, прогулявшись по тропам «Оленьих Ручьев», можно вечером: 
«Орлан» возвращается в Екатеринбург в 20:10.  Фото: Елена Ельцова

340  
рублей

стоимость 
проезда  

на «Орлане»  
в одну сторону  

от Екатеринбурга 
до Бажуково

Морские каникулы
425 

млн рублей 
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из областного 
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проекта  
«Поезд здоровья» 

в 2024 году


